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ATA DA182'SESSÃO ORDINÁRIA DO
CONSELHO TECNICO-ADMINISTRATIVO - CTA

ATA - Aos dezoito de maio de dois míl e seis. foi realizada a j82a. Sessão Ordinária do Conselho
Técnico-Administrativo do Instituto de Física da USP, na sala 207 da Ala 1 , do Ed. Principal. Estiveram
presentes os Profs. Drs. Alejandro Szanto de Toledo, lberê Luiz Caldas, Amo Felix Craievich, Antonio
Fernando Ribeiro de Toledo Piza, Dmitri Maxlmovitch Gitman, Silvio Roberto de Azevedo Salinas.
Renato de Figueiredo Jardim, Marcos Nogueira Martins, Rosangela ltri. Censo Luiz Lima e o
representante dos funcionários, Senhor Antõnio Cardos Tromba. Não compareceram à reunião e não
apresentaram justificativas, o Presidente da Comissão de Pesquisa. Prof. Dr. Manoel Roberto
Robilotta e sua suplente, Profa. Dra. Mana Teresa Moura Lamyl o Presidente da Comissão Assessora

de Cultura e Extensão, Prof. Dr. Luís Carlos de Menezes e sua suplente, Profa. Dra. Marílía Junqueira
Caldas e o representante discente, Senhor Tiago Mendes de Almeida e seu suplente. Senhor Lucas
Guerra Derisso. A Assistente Acadêmica, Sra. Mana Madalena Salgado Bermudez Zeitum, secretariou
a reunião. O Senhor Diretor iniciou a sessão às 9h10m. I' PARTE E X P E D l E N T E. ITEM l.l -

COMUNICAÇOES DO DIRETOR: a) DRH/CIRC/031/2006, de 07.04.06, sobre dispensa sem justa
causa de servidores não docentes. Comunicado. b) OF.DFMA 26/06, de 27.04.06, informando a
eleição do Prof. Elcio Abdalla como Chefe do Departamento de Física Matemática, por 02 anos, a
partir de 19.05.06. Comunicado. c) Pedido de licença-prêmio da Profa. Frederique Made Brigitte
Sylvie Grassi, referente ao período de 16.02.1998 a 14.02.2003. Comunicado. d) Aviso Ro 381/2006
GM/MEC, de l0.04.2006, consultando o Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de São

Paulo sobre a possibilidade de cessão do Prof. Silvio Roberto de Azevedo Salinas para exercer
o cargo de Diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas, junto ao Ministério da Educação.
O Senhor Diretor informou que a designação do Prof. Salinas veio diretamente do Ministério, tramitou

pelo IF, sendo essa designação compulsórial essa tem sido a praxe, tanto que a Reitoria enviou o
processo somente para ciência do Diretor e não para apreciação do Colegíado. Porém, o processo
retornou ontem ao Instituto, através de despacho de uma assistente administrativa, pedindo que a
solicitação seja apreciada pelo Conselho do Departamento e pelo CTA. O Prof. Salinas esclareceu
que o Ministro da Educação fez um pedido de cessão para uma determinada designação ao
Governador do Estado, que o encaminhou à USP, pelo fato dela ser autónoma. O Reitor, que tem
autonomia para decidir, pode consultar as unidades. Disse ainda que gostaria de fazer alguns
esclarecimentos sobre essa situação. Prosseguiu informando que essa é uma das Universidades

criadas recentemente pelo Governo Federall é uma universidade nova. com sede provisória em Santo
André, devendo abarcar também São Bernardo. Há um Reitor pró-tempore. porém, a partir desta data,

estão abertas, pelo período de um mês. as inscrições ao vestibular. São oferecidas 1500 vagas. sendo
que em setembro devem começar somente 500 alunos e outros 500 em janeirot 50% das vagas são
para escola pública, sendo que dessas, 50% são para negros e pardos. Estão sendo contratados cerca
de 50 a 60 professores. Existem 18 vagas para a área de física, o que equivale a um pequeno
departamento. Existe uma área chamada Eletromagnetismo e Mecânica Quântica. Apareceram 90
candidatos. Há um Procurador que faz a análise da documentação dos candidatos e que rejeita
qualquer inscrição que não atenda os requisitos. Se as vagas não forem preenchidas, serão devolvidas
ao poo/ do MEC, por causa do período eleitoral. O que ocorre na área de Física, ocorre na área de
Química e na de Ciências Sociais. Na área de Matemática, porém, não há doutores. O Senhor Diretor
informou que convidou o Vice-Díretor para coordenar uma comissão que írá sistematizar as propostas
referentes às mudanças do Estatuto. que devem ser encaminhadas até o dia 12 de junho à Reitoria. A
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princ.ípio,. serão encaminhadas todas as propostas recebidas, seja através dos Departamentos ou
individualmente. Comunicou também que o cargo de Professor Titular do Prof. Perez voltou para o
banco da Universidade. O Pi.e . P za esclareceu que esse cargo foi colocado em concurso agendado
para o próximo mês. Informou que o Prof. Perez aposentou-se na mesma época da morte do Prof. José
Roberto Leite, tendo o Departamento de Física dos Materiais e Mecânica solicitado então a reativação

do cargo do Prof. Leite e ele fez o mesmo em relação à vaga do Prof. Perez, solicitando porém que a
xraga fosse mantida no lpstituto. Para sua surpresa, a Reitoria concedeu a vaga ao Departamento.
ITEM 1.2 - COMUNICAÇOES DOS MEMBROS. A E!.Qlg:.B99âDggb.informou que o último Conselho
de Graduação .deliberou, após três sessões consecutivas, pela proposta de um grupo de trabalho para
discutir a questão da inclusão social, que será implementada para o vestibular de 2007 e aprovou que
haverá dois processos - na primeira e segunda fases - sendo que na primeira fase será'utilizado o
seguinte critério: existe uma nota de corte e a partir dela se peguem 3% dos candidatos aprovados
abaixo dela, egressos do ensino público. Além de todos os alunos que entrariam. entrariam também

novamente 3% abaixo, e vão subir somente os alunos da escola pública. Quando chegar na segunda
fase, os 3% que não entrariam vão subir e os três por cento que entrariam vão descer, isso para nao
aumentar vagas e tentar beneficiar os egressos da escola pública. Esses 3% virão com uma pontuação
acrescida. Será feito um teste agora neste vestibular e de acordo com os resultados, no ano que vem
tenta-se pensar numa outra altemativa. Porém, existe uma pressão externa muito grande, sobretudo
em relação às quotas e a USP coloca-se fortemente contra elas. É, portanto, uma forma de se
responder à sociedade. O Erg!:.Elzg disse que a idéia que há por trás desse sistema é a de que os
melhores alunos da escola pública têm uma capacidade intrínseca tão boa quanto os melhores alunos

da escola particularl estando porém m.uito pior preparadosl no entanto, vale mais a pena pegar um bom
aluno mal preparado da escola pública do que um mal aluno bem preparado da escola paNicular,
porque as estatísticas mostram que os dois grupos rapidamente se equilibram. A Prçfa. Rosânaela

passou ao segundo comunicado, que se refere à distribuição dos encargos didáticosl ela está há quase
um mês com a distribuição pronta. porém não consegue concluí-la porque falta um nú'mero

relativamente grande de docentes. Acrescentou que encaminhou correspondência solicitando a
docentes que estejam cobrando carga dupla e bónus noturno que abram mão de gozámos neste
semestre para fechar a distribuição de carga. Além disso, há a questão da licença prêmio que tende a
piorar.nos próximos dois anos. Faltam ainda 1 1 docentes para disciplinas de teoria, obrigatórias e 20
docentes para laboratório. Comentou que não é possível reduzir o número de monitores nesse
momento. O $g1lhor D retor informou que houve ontem uma reunião de Chefes onde foram discutidos

3 pontos no que diz respeito a esse tema. 1) a convergência das 6 horas de carga didátical 21 a
legalidade dos monitores 31 como a.atribuição de carga didática já foi colocada na rede e nãose' pode
mudar as regras no meio do jogo, haverá eventualmente modificações para o lo. semestre de 2007
para tentar usar os monitores dentro de suas devidas funções. Esses pontos ainda estão em debate

porem,.na condição de Diretor, disse que não gostaria que os monitores fossem utilizados para
responder por. turmas e dar aulas. A Breca:.Be$ânsglg informou algumas atitudes que já foram
tomadas sendo inclusive consenso na Comissão como, por exemplo, o cancelamento de algumas
disciplinas optativas, sendo que algumas delas são muito requisitadas pelos alunosl além d sso. foi
feito um estudo para verificar quais disciplinas poderiam ter o núme ro de turmas 'reduzido com
conseqüente aumento do número de alunos nas turmas remanescentes. ficando faltando ainda ll
professores de teoria e 20 de laboratório, não sendo possível reduzir o número de monitores que dão
aula. O $g1lhor D retor confirmou que a distribuição da carga didática está assegurada, porém deve-se

convergir para uma postura que deverá ser seguida a partir do próximo semestre, sem se desprezar no
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entanto o aspecto legal da questão. 2; PARTE ORDEM DO DIA !!EM ]L=ASSUNTOS PARA
REFERENDAR: ITEM 11.1 - AFASTAMENTOS DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE
VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS, APROVADOS PELA CG E CPG: a) Prof. Adalberto
Fazzio, de ll a 18.04.061 b) Prof. Adalberto Fazzio, de 06 a 14.05.061 c) Prof. Amo Felix Craievich,
de 08 a 17.05.061 d) Prof. Gustavo Alberto Burdman, de 13 a 20.05.061 e) Prof. Mahir Saleh
Hussein, de I' a l0.05.061 Prof. Nestor felipe Caticha Alfonso, de 15.06 a 13.07.061 e) Prof.Olácio
Dietzsch, de 12 a 20.04.061 f) Prof. Oscar José Pinto aboli, de 09 a 19.05.061 g) Prof. Paulo
Eduardo Artaxo Netto, de 26 a 29.04.061 h) Prof. Paulo Eduardo Artaxo Netto, de I'. a 05.05.061 i)
Prof. Said Rahnamaye Rabbani, de 05 a 12.05.061 gl Prof. Sylvio Roberto Accioly Canuto, de 12 a
23.05.06. Em votação em bloco, foram referendados por unanimidade. ITEM 11.2 - AFASTAMENTO DE
CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS, NO PERÍODO
DE 19 A 20.04.06, DO SENHOR WANDERLEY PIRES DE SÂ, FÍSICO, DO DEPARTAMENTO DE
FÍSICA APLICADA, PARA REALIZAR VISITA TÉCNICA COM O OBJETIVO DE IMPLEMENTAR
DETERMINADAS TECNICAS NO CLUSTER DE COMPUTADORES DO CBPF. RJ. ITEM 11.3

AFASTAMENTO DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE VENCIMENTOS E DEMAIS
VANTAGENS, NO DIA 19.04.06, DA SRA. ELIANA REGINA LIMA THEODORO. TÉCNICA DE
LABORATÓRIO, DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA EXPERIMENTAL, PARA APRENDIZADO DAS
TECNICAS DE MOAGEM CRIOGENICA E DIGESTÃO ÁCIDA, NA PONTiFíCiA UNIVERSIDADE DE

SANTOS. ITEM 11.4 - AFASTAMENTO DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE VENCIMENTOS
E DEMAIS VANTAGENS, NO DIA 16.05.06, DA SRA. MARTHA AURÉLIA ALDRED. ESPECIALISTA
EM LABORATÓRIO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA NUCLEAR. PARA PROFERIR A PALESTRA

"CONTAMINAÇÃO E DESCONTAMINAÇÃO", A CONVITE, NO CURSO DE PROTEÇÃO
RADIOLOGICA, DO CENTRO DE ENERGIA NUCLEAR NA AGRICULTURA DA USP . CAMPUS
LUIZ DE QUEIROZ. ITEM 11.5 - AFASTAMENTO DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE
VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS, NO DIA 02.05.06, DO SENHOR ALFREDO LUIZ BONINA.
ESPECIALISTA EM LABORATÓRIO DO DEPARTAMENTO DE FíSiCA EXPERIMENTAL. PARA
VISITA TECNICA AO LABORATÓRIO DE RADIAÇÃO IONIZANTE DO INSTITUTO DE ESTUDOS
AVANÇADOS DO CENTRO TECNOLOGICO DA AERONÁUTICA SÃO JOSÉ DOS CAMPOS. ITEM ---L......,-
11.6 - AFASTAMENTO DE CURTA DURAÇÃO, SEM PKEJUiZO DE VENCIMENTOS E DEMAIS '=t++X)
VANTAGENS, NO PERÍODO DE 30.04 a 04.05.06, DO SENHOR TRAGO RIBEIRO DE OLlyEIRA. '
TÉCNICO DE LABORATÓRIO DO DEPARTAMENTO DE FíSicA GERAL. PARA PARTICIPAR DO
WORKSHOP ON BIOCALORIMETRY AND BIOLOGICAL THERMODYNAMICS ROYAL RIO
PALACE HOTEL - RJ. ITEM 11.7 - AFASTAMENTO DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE
VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS, NO PERÍODO DE 09 a 13.05.06, DO SENHOR ANTONIO
CARLOS BLOISE JR., ESPECIALISTA EM LABORATÓRIO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA
GERAL, PARA APRESENTAR TRABALHO NO XXIX ENCONTRO NACIONAL DE FÍSICA DA

MATERIA CONDENSADA, EM SAO LOURENÇO MG. Em votação em bloco, foram referendados
por unanimidade os Itens 11.2 a 11.7. ITEM 11.8 - INCLUSÃO DE ALUNOS NAS SEGUINTES

MONITORIAS PARA O EXERCÍCIO DE 2006: al Roberto Parra, a partir de 1'.04.06, em monitores
C . "Projetos"t bl Tiago Mendes de Almeida, a partir de lo.04.06, em monitores C - "Projetos"t c)
Bruno André Charneski, a partir''ade 1'.03.06, em monitores "Especiais"l d) Rafael Pianca
Barrosã, a partir de 17.04.06, em monitores A. Referendados por unanimidade. ITEM 11.9 -
PRORROGAÇÃO DO CLARO DOCENTE, EM RTC, CEDIDO AO DEPARTAMENTO DE FÍSICA
APLICADA, POR UM ANO, TENDO EM VISTA O AFASTAMENTO DO PROF. RICARDO MAGNUS
OSORIO GALVAO PARA EXERCER A FUNÇÃO DE DIRETOR DO CENTRO BRASILEIRO DE
PESQUISAS FÍSICAS. Referendada por unanimidade.
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DELIBERAR: ITEM 111.1 - AFASTAMENTOS DE CURTA DURAÇÃO, SEM PREJUÍZO DE
VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS, APROVADOS PELA CG: a) Prof. Amo Felix Craievich,
de 06 a 18.07.061 b) Prof. André Bohomoletz Henriques, de 24.07 a 04.08.06; c) Prof. Antonio
Martins Figueiredo Neto, de I' a 09.07.061 d) Prof. Dirceu Pereira, de 08 a 19.06.061 e) Prof.
Fernando Silveira Navarra, de 03 a 11.06.061 fl Prof. Hercílio Rodolfo Rechenberg, de 24.06 a
03.07.061 gl Prof. Luiz Carlos Chamon, de 13 a 31.07.061 hl Profa. Márcia Carvalho de Abreu
Fantini, de 07 a 15.07.061 il Prof. Marcos Nogueira Martins, de 24.06 a 1'.07.061 ll Profa. Mana
Cristina dos Santos, de I' a 09.07.061 kl Profa. Marina Nielsen, de I' a l0.07.061 1) Prof. Renato
Figueiredo Jardim, de I' a 19.07.061 ml Profa. Thereza Borello-Lewin, de 07 a 18.06.06. Aprovados
por unarumídade. ITEM 111.2 - PRORROGAÇÃO DE AFASTAMENTO DE LONGA DURAÇÃO, SEM
PREJUÍZO DOS VENCIMENTOS E DAS DEMAIS VANTAGENS, PROF. GERARDO FABIÁN GOYA.
NO PERÍODO DE 15.06.2006 A 14.06.2007, PARA DAR PROSSEGUIMENTO AO ESTÁGIO DE

POS'DOUTORAMENTO NO INSTITUTO DE NANOCIÊNCIA DE ARGON (INA), ZARAGOZA
ESPANHA. Aprovado por unanimidade ITEM 111.3 . AFASTAMENTO DE LONGA DURAÇÃO, COM
PREJUÍZO DE VENCIMENTOS E DEMAIS VANTAGENS. DO PROF. HUGO FRANCO. PELO
PERÍODO DE lo.08.2006.A 31.05.2008, APROVADO PELA CG E CPG. Aprovado por unanimidade.
ITEM 111.4 - APRECIAÇÃO DO EDITAL PARA ABERTURA DE PROCESSO SELETIVO PARA
CONTRATAÇÃO DE UM AUXILIAR DE ENSINO, EM RTP. JUNTO AO DEPARTAMENTO DE
FÍSICA DOS MATERIAIS E MECÂNICA, EM SUBSTITUTIÇÃO AO PROF. GERARDO FÁBIAN
GOYA. a) Formação da Comissão Julgadora. O edital foi aprovado por unanimidadel quanto à
Comissão Julgadora, decidiu-se que será apreciada juntamente com as inscrições. ITEM 111.5

SOLICITAÇÃO DE UM CLARO DOCENTE, EM RDIDP, JUNTO AO DEPARTAMENTO DE FÍSICA

APLICADA, EM SUBSTITUIÇÃO AO PROF. HUGO FRANCO. Aprovado por unanimidade. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Diretor encerrou a reunião às IOh10m, e eu, Mana Madalena Salgado
Bermudez Zeitum, Assistente Acadêmica, redigi a ata por mím assinada e pelo Senhor Diretor.'São
Paulo, 18 de maio de 2006
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